



# あけぼの

教育目標 「進んで学ぼう」「思いやりの心をもとう」「理想の実現に努めよう」

本年もどうぞよろしくお願いたします。

2024年(令和6年)は、十二支でいうと「辰年」、十干支では「甲」となり干支は「甲辰」となります。(干支と十二支を組み合わせると60種類あります。)  
「甲辰」は時代が動く年、大きな出来事が起こると予想され、これまでの努力が実って夢が叶いやすいとも言えることができます。

3年生は、自分の進路を自ら切り拓いていく時期が近づいてきました。勉強してきた努力の結果が実を結ぶことを期待しています。また、2年生は都内校外学習、1年生はスキー移動教室が控えています。「挑戦・感謝・貢献」を心に刻み、自分が具体的にどのように行動するかしっかり考え、準備を進めてください。良い準備が成功の秘訣です。

## ■令和6年がスタートしました

令和6年は、最大震度7を観測した能登半島地震、また地震の救援で被災地に向かおうとした海上保安庁機の飛行機事故の惨事に心を痛めたスタートでした。被災された方をはじめ事故に遭った方に心よりお見舞申し上げます。また一日も早いライフライン等の復旧を願うばかりです。

海上保安機の衝突事故では、5人が亡くなった報道がありました。改めてお悔やみ申し上げます。一方、日本航空機では乗客379人が無事に(約18分間の間)脱出できました。海外の報道では「奇跡の脱出」と称されています。1月4日の朝日新聞では、「その裏には日頃からの訓練の成果が発揮された」とありました。乗客の中には「なぜすぐに脱出口を開かなかったのか」という声がありましたが、「非常口をむやみに開ければ火が機内に入り込み危険。どこから逃げ出せばよいか、冷静に判断するために時間をかけたかもしれない」と元JALのCAの児玉さんはおもんばかり」とも掲載されていました。機体には8か所の非常口がありましたが、火災のため脱出口として使用したのは計3か所でした。緊急事態の中、時間がない中で情報を集め、的確に指示できたことに頭が下がります。校長として常に適切な判断ができているかどうか、防災に対して訓練を全力で行っているかを改めて振り返りました。月に1度ある避難訓練は、様々な状況を想定して行われています。昼休み中や放送機器が故障した場合等の避難訓練です。これからも命を守る行動に真剣に取り組み、実際に災害が起きた時に訓練した力が発揮できる力を育成していきます。

## ■数検、漢検のインターネットによる合格発表閲覧について

昨年度2学期より数検と英検については、外部に委託し検定を本校で実施できるように取り組んできました。漢検においては本校の国語科で進めています。その中で、インターネットによる合格発表の閲覧(個人での合否閲覧)に対し、連絡が不十分でありました。お詫び申し上げます。英検については個人番号と暗証番号(申し込み時に記入する箇所がある)があれば閲覧することができますが、数検と漢検につきましては、団体受験の場合は個人で閲覧することができません。本校で申し込みをする場合は、団体受験となります。そのため結果通知が学校に届いてからの生徒への通知となります。個人受験の場合のみ個人での閲覧が可能となっています。これは、検定協会での取り決めになっていますので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

※英検では、自分で暗証番号を決め当日に個人番号と合わせて解答用紙(マークシート)に記入します。その際に、問題用紙にも暗証番号と個人番号を記入しておく自分の手元に残りますので、後の合否閲覧ができるようになります。受験する生徒には、前日までに本校の英語科教員がそのことを伝達します。

### アルティメット体験授業（保健体育）

12月上旬にアルティメット体験授業（保健体育）を行いました。10月中旬に引き続き、日本アルティメット協会から講師を招いての実施です。講師にディスクの持ち方や投げ方を教えていただき、練習を経て、簡単なゲームも行いました。



### 福祉体験学習（2年生）

12月を中心として、2年生の総合的な学習の時間（全6時間）において福祉体験学習を行いました。

体験内容は

- ・視覚障害者体験・・・アイマスク、白杖、介助者で歩行
  - ・高齢者体験・・・ゴーグル、イヤーマフ、腰おもり、手足おもり、肘・膝サポータ（曲がりにくさ）で歩行
  - ・車いす体験・・・悪路・段差の通行手洗い・トイレの体験
- などです。

この体験では、社会福祉協議会、などの皆様に講義やご協力をいただきました。



### ダイコン栽培（2年技術、1組作業）

9月に種を植えて育てた大根が、見事に成長して12月に収穫することが出来ました。

大きなダイコンで美味しそうです！ご家庭で調理して頂いたと思いますが、その「食レポ」を聞いてみたいですね。



### ダンスパフォーマンス+ダンス教室

12月18日（月）に東京都の事業「笑顔と学びの体験活動プロジェクト」による学校公演を開催しました。2023年アジア大会で優勝した演目のキレッキレのダンスに生徒は魅了されていました。また流行のハロウィンダンスの振り付けを教えてください、生徒みんながダンスをしました。最後は舞台上で有志（生徒も教員も）が踊りました。

ダンスグループwoodpeckerさんは、世界大会2位、アジア大会優勝、日本大会優勝の実力で、TV番組「イッテQダンス部第2弾」のコーチを務めております。



### 生徒の各種表彰 ～おめでとうございます！～

人名は掲載いたしません。

また、今回の掲載は、ここに記載のものだけに限らせていただきます。

☆薬物乱用防止啓発標語・ポスターコンクール

標語 入賞：3年生、1年生

※上記以外については12月号で紹介しました。

☆東京都税についての作文

東京納税貯蓄組合総連合会会長賞：3年生

立川都税事務所賞：3年生

### 【1月の予定】

- ・18日(木)：避難訓練
- ・19日(金)：英検 16:00～
- ・22日(月)：[特別]安全指導
- ・24日(水)：地域未来塾
- ・25日(木)：1年スキー移動教室前健診(希望者)
- ・26日(金)：2年校外学習、都立推薦：検査
- ・27日(土)：都立推薦：検査、立川教育フォーラム
- ・29日(月)：[特別]朝礼、1組新入生保護者説明会
- ・31日(水)：1年スキー移動教室始、都立一次出願始  
地域未来塾

2024

### 【2月の予定】

- ・2日(金)：1年スキー移動教室終
- ・5日(月)：[特別]安全指導
- ・8日(木)：[特別]一斉委員会、中央委員会
- ・9日(金)：劇と音楽の会リハーサル(1組)、漢検
- ・10日(土)：劇と音楽の会(1組)
- ・13日(火)：1・2年スピーキングテスト
- ・14日(水)：立中教研
- ・16日(金)：避難訓練、三味線授業
- ・19日(月)：生徒会朝礼、三味線授業

